

EL MERCURIO
innovación

emprendedores

SANTIAGO DE CHILE | 5 | 6 | 2025
 innovacion@mercurio.cl



INICIATIVA CONJUNTA DE INACAP Y "EL MERCURIO":

Premio Fuerza TP destacará y visibilizará talentos de la educación técnico-profesional

En esta primera edición, se contempla reconocer en cuatro categorías: trayectoria, aporte empresarial, docencia e innovación tecnológica. Las postulaciones están abiertas hasta el 31 de julio en www.fuerzatzp.cl. **SOFÍA MALUENDA**

Poner en valor y visibilizar el aporte de la educación técnico profesional es lo que busca el nuevo premio "Fuerza TP, técnicos y profesionales por Chile", una iniciativa conjunta de Inacap y "El Mercurio", cuyo propósito es reconocer a quienes, desde esta modalidad, contribuyen de forma significativa al desarrollo de sus regiones y del país.

El premio, de carácter abierto, nacional y anual, busca reconocer el liderazgo, la excelencia, la innovación y la trayectoria de personas que han puesto su conocimiento técnico profesional al servicio del crecimiento y del desarrollo, aportando a desafíos clave como la movilidad social, la productividad y la descentralización productiva.

En esta primera edición, se contempla reconocer las siguientes categorías: trayectoria, aporte empresarial, docencia e innovación tecnológica (ver recuadro).

EL JURADO DE EXPERTOS

"Creemos que hay una necesidad, en general en la sociedad en Chile, que se entienda que también la educación técnico profesional tiene, dentro de la educación



La rectora de la U. de Chile, Rosa Devés, destacó la importancia política de visibilizar al mundo técnico.

superior, un nicho que cubrir y es una muy buena alternativa", destacó el presidente del consejo directivo de Inacap, Manuel Olivares, durante el lanzamiento, que reunió en "El Mercurio" al jurado y referentes del ámbito educativo y empresarial para dar el vamos a este premio.

"Por la experiencia que hemos tenido en estos premios, parte del prestigio y del reconocimiento tiene su valor en función del jurado, que son las personas que disciernen, analizan y, en base a su trayectoria y experiencia profesional, identifican a aquellos que deben ser reconocidos. Por eso es tan importante que ustedes estén aquí", manifestó el director de "El Mercurio", Carlos Schaefer, durante el encuentro.

Justamente, el jurado está compuesto por 18 expertos de diversos ámbitos. Lo componen, además de Schaefer y Olivares, Luis Felipe Gazitúa (Bicecorp), Mi-



El jurado del premio se reunió para compartir anécdotas, casos de éxito y el entusiasmo por esta iniciativa desde sus respectivos sectores.



Alan Meyer, de Mercado Libre, ve una oportunidad para Chile.

guel Ángel García Moreno (Cámara Española de Comercio en Chile), Susana Jiménez (CPC), Roberta Valenca (Amcham), Lucas Palacios (Inacap), Valentina Quiroga (Fundación Chile), Rosa Devés (Universidad de Chile), Holger Paulmann (Icare), Rosanna Costa (Banco Central), Gloria Maldonado (Enap), Isabella Luksic (Fundación Luksic), Sergio Morales (Consejo de Rectores Vertebral), Alan Meyer (Mercado Libre), Manuel Fernández (Innovación de "El Mercurio") y dos destacados egresados TP: Antonio Walker (SNA) y Recaredo Ossa (La Rosa Sofructo).

Alan Meyer hizo una reflexión en torno a la inteligencia artificial, que, a su juicio, no es "algo" que está pasando, sino "todo" lo que está pasando y las capacidades que se están necesitando en tecnología. "Juntando todo esto, yo más que una amenaza, todo lo de la inteligencia artificial lo veo como una oportunidad para Chile, que requiere profesionales que hoy no tenemos. Y que, en la medida que los tengamos, vamos a ser 'los' que los tengamos. Eso nos puede dejar en un

espacio competitivo muy diferente al que tenemos. Por eso me encanta la idea del premio, la idea de relevarlo y la idea de mover socialmente el rol del técnico profesional porque creo que va a ser el protagonista del futuro", sostuvo.

¿CÓMO POSTULAR?

Las postulaciones están abiertas desde el 3 de junio hasta el 31 de julio en www.fuerzatzp.cl. Luego habrá una preselección de finalistas por categoría, para dar paso a la elección de los ganadores a través de una reunión presencial del jurado. La premiación se realizará el 9 de octubre con una gala en la Sede Central de Inacap.

La categoría "Trayectoria" distinguirá a quienes han construido una carrera técnico profesional sólida y ejemplar, con impacto sostenido en su entorno. En tanto, "Aporte empresarial" premiará a líderes empresariales que creen en el poder del talento técnico profesional. La categoría "Docencia", por su parte, reconocerá a un docente del ámbito técnico profesional que, a través de la enseñanza, conecta el aula con el mundo empresarial, mientras que la categoría "Innovación tecnológica" identificará a un técnico profesional que se ha destacado por el desarrollo de una solución innovadora y con sello tecnológico con impacto en un determinado sector productivo de su región.

El jurado está compuesto por 18 referentes. En la foto, algunos de los presentes en el lanzamiento.



SOFÍA MALUENDA